

CALCUL RISQUÉ



Personnage louche accostant un banquier. — A New-York, 11 personnes représentent un milliard de piastres.

Le banquier. — Pas possible !

Le personnage louche. — Oui, c'est comme je vous le dis. A Montréal, les fortunes ne sont pas aussi considérables ; mais, disons que vingt personnes représentent \$30,000,000. Mettez moi par dessus le marché même, pour ne pas déranger les calculs. Si je voulais retirer 10 centins de notre syndicat, me les donneriez-vous ?

UNE DÉCEPTION

Voici une piquante anecdote qui eut pour héros le chansonnier Gustave Nadaud.

Napoléon III, qui, nul ne l'ignore, n'avait pour la musique qu'un médiocre enthousiasme, adorait entendre Nadaud chanter lui-même ses œuvres, avec l'art qu'on lui connaît. Les *Deux Gendarmes*, particulièrement, avaient le don de faire rire aux larmes le souverain dont le front se déridait rarement.

Un jour que Nadaud était à Saint-Cloud ou à Compiègne, je ne sais au juste, l'empereur le recommanda lui-même à un chambellan.

— Surtout, ayez bien soin de M. Nadaud, je veux qu'il soit ici comme chez lui.

Nadaud, à ces paroles, prit un air désolé.

— Qu'avez-vous donc, monsieur Nadaud, vous paraissez contrarié ?

— Ma foi, sire, répondit le chansonnier, je vous avoue qu'en venant ici j'espérais être mieux que chez moi.

CURE DIFFICILE



Le père Canoso. — Le docteur m'a dit de prendre de l'eau chaude une heure avant chaque repas ! Je ne sais pas s'il est permis de se reposer une minute ou deux. Il y a à peine vingt minutes que je bois et je suis déjà gonflé à crever.

CRIMINEL PRUDENT

Un affreux vagabond est accusé de s'être introduit pendant la nuit dans la boutique d'un bijoutier.

— Dites-nous, lui demande le recorder, dans quelles circonstances vous avez commis ce vol.

— Oh ! mon magistrat, répond le filou, dans des circonstances... atténuantes.

ETYMOLOGIE DU MOT YANKEE

Voici l'étymologie de ce mot, recueillie sur les lieux mêmes, par M. H. Marmier, de l'Académie française :

« Les Indiens du Massachusetts, essayant de prononcer *english*, disent *yankees*. De là le terme de *Yankees*, que les Hollandais, établis sur les rives de l'Hudson, adoptèrent pour désigner dérisoirement leurs ennemis, les colons britanniques de la Nouvelle-Angleterre. On l'applique généralement aujourd'hui aux Etats-Unis. »

L'origine du mot est donc une corruption grammaticale, qui serait devenue ensuite un terme de raillerie, analogue au mot *goddam* pour désigner les Anglais, pendant les guerres du premier Empire.

LES SUPPLICES D'UNE CUISINIÈRE



Le cocher. — Vous en avez de la chance d'être cuisinière ! Toujours ce qu'il y a de meilleur à manger !

La cuisinière. — C'est ce qui vous trompe. Si je fais le plat bon ; ils le mangent tout en haut. S'il en laissent, c'est qu'il est mauvais, sans compter les bêtises que j'attrappe.

LE DANGER DES PRÉSENTATIONS A LA VAPEUR

Dans une soirée :

Madame Ruisscaud'or, la maîtresse de la maison, recevant un visiteur avec effusion. — Je suis si heureuse de vous revoir M. Phinéas !

M. Phinéas. — Et moi donc ! Comme vous n'êtes pas changée ! Ah ! à propos, veuillez donc me présenter à Madame Ruisscaud'or la dame de céans ? J'ai peur qu'elle ne me reconnaisse pas.

Madame Ruisscaud'or. — Mais c'est moi qui suis la maîtresse de la maison.

PATIENTS BIEN MALADES

Entre médecins :

— Eh bien ! et les affaires ?

— Je suis assez content. Vous ?

— Moi ! oh ! je ne sais où donner de la tête. J'ai des malades à St-Henri, à Maisonneuve, au Mile End, etc.

— Oui, je sais, vos clients sont aux dernières extrémités.

UN RUDE PROBLÈME



Sucrone. — C'est drôle à propos de Jos. Quand il avait un an, j'en avais vingt. J'étais donc vingt fois plus vieux que lui. Aujourd'hui qu'il a 10 ans, je ne suis rien que trois fois plus vieux. S'il continue de ce train-là à me gagner du terrain il sera mon père avant que j'aie cent ans. C'est de la philosophie que je ne comprends pas.

QUAND ON APPARTIENT AU TÉLÉPHONE

Madame est en train de se plaindre de la négligence de sa bonne :

« Justine, vous n'arrivez jamais quand on vous sonne. »

« Je prie Madame de vouloir bien m'excuser. J'ai été longtemps employée au téléphone... »

PAS LA MÊME CHOSE

Prétendant. — Avez-vous lu mon dernier travail sur l'économie politique ?

Julie. — Pas encore ; c'est un plaisir que je me ménage pour Dimanche ; mais j'en ai entendu parler par papa qui l'a lu.

Prétendant. — Ah ! monsieur votre père l'a... Oui ?... Il a du trouver n'est-ce pas que j'ai épuisé le sujet ?

Julie. — En effet, et il m'en a fait la confidence. En sortant de cette lecture il s'est senti complètement épuisé, plus que vous encore.

UNE DISTRACTION



Etranger. — Pardonnez, monsieur. Pouvez-vous me dire ce que vous avez sur la tête ?

Monsieur Latulippe stupéfait. — Sapré nonté ! Voilà la seconde fois cette semaine que je me oifle de ce satané dessous de lampe.